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  Membros presentes 

Entidade Representante 

Águas do Mirante  Jonatan Neves (S) 

APTA  José Roberto Ferreira (S) 

Casa do Amor Fraterno Amarildo dos Santos (T) 

Casa do Amor Fraterno Rosimeire Ap. O. Silva (S) 

Consórcio PCJ Andréa Borges (T) 

Consorcio Piraí Francisco Antonio Moschini (T) 

DAE Jundiaí Francisco Manoel Netto Soares (S) 

Diretoria de Ensino 

Campinas Oeste 
Juvenal Alves Pereira (S) 

Diretoria de Ensino de 

Piracicaba 
Fernando César Grion (T) 

Diretoria de Ensino de 

Sumaré 
Karin Serranetto (T) 

GVS XX - Piracicaba Solange Aparecida Martins 

IF Maria Luisa Bonazzi Palmiere (T) 

INEVAT Francisco Antonio Moschini (T) 

Instituto Estre Mariana de Melo Rio (T) 

Instituto Estre  Pollyanna Dibbern Asbahr (S) 

IPÊ Andrea Pupo Bartazini (T) 

IPSA-C Amarildo dos Santos (S) 

P.M de Bragança Paulista Caroline M. Suppioni Bertelli (T) 

P.M de Bragança Paulista Miriam Ap. Cintra (S) 

P.M de Bragança Paulista Paula Trambaioli Lima (S) 

P.M. de Campinas Dominique Missio de Faria (T) 

P.M. de Campo Limpo 

Paulista 
Maria Karolina Silva Tamberlini  (T) 

P.M. de Itatiba Jezabel M. Fernandes de Azevedo (T) 

P.M de Itupeva Valquiria Donizete Alves (T) 

P.M de Nova Odessa Meria Ap. Soares Brito de Jesus  

P.M de Piracicaba Elizabeth da S.Nunes Salles (T) 

P.M de Salto Aline Gasparini Hernandes (T) 

P.M de Várzea Paulista  Rafael Tamberlini (T) 

SAAE Atibaia Claudinei Felício (T) 

SANASA José Geraldo Ferreira (S) 

SEME/Salto Elza Cristina Alves (T) 

USF Felipe Mantovani (T) 

 

Membros Ausentes  

Entidade 

ASSEMAE  

BRK Ambiental Limeira 

CDRS 

CENA/USP  

DAE Americana  

DAE Santa Barbara d'Oeste 

ESALQ / USP 

Instituto Agir Ambiental   

Jaguatibaia 

Mackenzie Campinas 

Mata Ciliar   

P.M Analândia  

P.M de Cordeirópolis  

P.M. de Limeira 

P.M de Pedreira 

P.M de Rio Claro    

P.M de Saltinho  

P.M. de Vinhedo  

SAA 

SABESP 

Sec. Educação Jaguariúna  

Sec. Educação Itupeva 

SIMBIOSE 

USF 

 

Convidados 

Entidade Representante 

CSO Ambiental Heloisa Victor 

SMMA Ângelo César T. Piva 

P.M de Itupeva Edney Cesar  

Consorcio PCJ Chiara Beca 

P.M. de Campinas Amanda Buzon Rodelli 

Diretoria de Sumaré Sueli Aparecida Galante 

BRK Ambiental Lorena C. L. Santos  

APTA – Piracicaba  José R. Ferreira 

APTA – Piracicaba Claudia M. Ahanoli 

Agência das Bacias PCJ Kaique Duarte Barreto 

Secretaria de Educação Silvia Bez S. Camargo  

Secretaria ADM Paulo Nogueira 

 (T) - Titular       (S) - Suplente       (R) - Representante 

 

Aos dezoito dias do mês de fevereiro de 2020, nas 

dependências do Parque Rocha Moutonné realizou-se a 

99ª reunião Ordinária da Câmara de Educação 

Ambiental dos Comitês PCJ. 1. Pauta: A pauta e a 

convocação da reunião foram enviadas aos membros 

por meio de mensagem eletrônica no dia 06 de fevereiro 

de 2020. 2. Abertura: A abertura da 99ª Reunião 

Ordinária da CT-EA foi realizada pelo coordenador-

adjunto, Sr. Fernando Cesar Grion, às 9h30min horas, 

com quórum qualificado, Sr. Fernando Grion, deu 

início a reunião justificando a ausência da Sra. Ana 

Lúcia Floriano R. Vieira, Coordenadora da CT-EA, 
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uma vez que a mesma está de férias em seguida passou 

a palavra para o Sr. Sergio, representando o Prefeito 

Municipal, onde o mesmo agradeceu a presença de 

todos.  Ata da 97ª Reunião Ordinária da CT-EA  foi 

aprovada com alterações.  

 3. Indicação de Novos Membros: Foram indicados 

para compor a Câmara Técnica de Educação Ambiental 

os seguintes membros: Departamento Autônomo de 

Águas e Esgoto de Rio Claro – Raquel Missorici como 

titular, Tatiane Surian e Bruna Tomasine de Oliveira 

como suplente. BRK Ambiental – Lorena Cristina Lima 

Santos, Josiane Ferreira Gonçalves, Thais Monteiro 

Cortina e Talita Dalcin Requena Soares.  Prefeitura 

Municipal de Itatiba – Silvia Bez Soares de Camargo, 

todos aprovados pela plenária 4. Apresentação do 

Município de Salto a respeito de ações de Educação 

Ambiental: Sra. Aline Gasparini Hernandes realizou a 

apresentação das ações de educação ambiental 

realizadas na cidade de Salto,  essas ações tem como 

enfoque o Programa Município Verde Azul do Estado 

de São Paulo, este englobando vários temas tendo 

grande importância para o desenvolvimento ambiental 

no município. A mesma explanou a respeito do 

Programa e ações realizadas.  4.1 CSO Ambiental: A 

Educadora Ambiental Heloisa apresentou aos membros 

o trabalho diário realizado pela empresa na cidade de 

Salto onde a mesma trabalha com a coleta de resíduos e 

arborização urbana. Este possuindo vários projetos de 

Educação Ambiental  e duas cedes sendo o Centro de 

Educação Ambiental e o Ecoponto Escola, estas duas 

estruturas existentes dentro de ecopontos. A cidade 

possui um total de dez ecopontos. Todos os resíduos 

levados pela população recebem tratamento adequado e 

as pessoas orientação sobre o assunto.  O Local recebe 

crianças e adultos a partir de agendamento prévio. A 

CSO também participa de eventos aplicando educação 

ambiental a realizando a coleta de resíduos de forma 

seletiva. Os feirantes da cidade também possuem 

alternativa para o descarte correto e incentivos com o 

retorno do resíduo em forma de composto. A empresa 

também apresentou indicadores de eficiência no 

município. 4.2 SEME/Salto: Em continuidade a 

apresentação de das ações desenvolvida pela Prefeitura 

de Salto foi apresentado pela Sra. Elza, representante da 

Prefeitura de Salto, apresentou o Seminário de Boas 

Práticas especificando as ações que desenvolvidas na 

Educação formal. 

 5. Projeto Realidade Virtual – PCJ Virtual: O 

Coordenador Fernando Grion começou explanando a 

respeito do projeto de realidade virtual informando que 

a empresa Manifesta ganhou a licitação para a 

realização do projeto e que este será efetivado 

inicialmente em doze cidades, tendo como início 

provável na cidade de Campinas no final de semana do 

dia Mundial da Água, informou ainda a respeito da 

proposta de game para a realidade virtual.  O Sr. 

Fernando convida então o Sr. Kaique Duarte Barreto – 

Agência das Bacias PCJ -  para expor as novidades aos 

demais membros. O Sr. Kaique realizou apresentação 

demostrando aos demais os óculos que serão utilizados 

no projeto e o game a respeito das Bacias PCJ. Este 

jogo tem por objetivo levar diversão e conscientização 

da preservação dos rios. “à pessoa terá a emoção de 

vivenciar descer as correntezas dos rios por meio deste 

jogo”, serão aproximadamente 15 mil óculos para este 

início e terá como metodologia a entrega do óculo para 

a pessoa montar após ter visto o vídeo. 5. GT – 

Educomunicação: Sr. Fernando propôs a formalização 

do GT Educomunicação aos membros  o qual ficou 

sobre  coordenação da Sra. Andrea Borges, 

representante do Consórcio PCJ,  e os como 

componentes deste GT a Sra. Cibele e Andrea – IPÊ, 

Jezabel – P.M. de Itatiba, Carolina – P.M. de Bragança 

Paulista, Méria – P.M. Nova  Odessa, Francisco – DAE 

Jundiaí e Rafael – P.M. Várzea Paulista. 6. Uso de 

Canecas nas reuniões da CTEA: Sr. Fernando Grion e 

a Sr. Elisabeth da P.M. de Piracicaba explanaram a 

respeito da importância do uso de canecas nas reuniões 

da CTEA a fim de reduzir a quantidade de resíduos 

produzidos. A Sr. Beth expõe a importância de aplicar 

aquilo que propomos, darmos o exemplo, então foi 

solicitado a todos os membros que tragam suas próprias 

canecas nas próximas reuniões.  

7. Reunião Conjunta das Câmaras Técnicas sobre o 

Planejamento estratégico dos Comitês PCJ e 

Audiência Pública Plano de Bacias PCJ – Jundiaí 

20/02/2020: Sr. Fernando esclareceu sobre a 

importância desta Reunião Conjunta , esclareceu que as 

9:30  será a apresentação do Planejamento Estratégico 

dos Comitês PCJ e as 13:30 será Audiência Pública 
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Plano de Bacias PCJ (Caderno de Educação Ambiental 

e Difusão de Tecnologia), informou que pela CT-EA 

poderá ter até 10 representantes e convidou os membros 

para a participar. 

8. Informes: A Sra. Maria Luiza Palmieri, 

representante do Horto Florestal e coordenadora do GT 

Caderno de Educação Ambiental e Difusão de 

Tecnologia), informou que nenhum dos cadernos estão 

no relatório do Plano de Bacias, eles serão a parte , e 

não integraram o Plano de Bacias, informou  que as 

ações do caderno em suma maioria foram incorporadas 

como planejamento estratégicos, porém, uma das ações 

não foram contempladas sendo ela “construção de 

proposta para recuperação, conservação e proteção de 

recursos hídricos em  áreas rurais (Eixo 4)”  e sugeriu 

a emissão de oficio pela Câmara Técnica de Educação 

Ambiental solicitando a reavaliação quanto a 

possibilidade de voltar esta ação, uma vez que a mesma 

incluía muitas ações e era considerada de extrema 

importância e que este oficio seja lido na audiência 

pública. 7. Informes:  1) Encontro Rede de Áreas 

Protegidas das Bacias; A Sra Maria Luiza Palmieri 

(representante do Horto Florestal), informou que em 

29/11/2019 houve a primeira reunião de áreas 

protegidas as Bacias PCJ que a secretaria executiva 

desta rede é o GT de áreas protegidas, formado pela 

CT-EA, CT Rural e CT RN este  GT está analisando o 

que no Plano de Bacia é previsto que pode ser aplicado 

que tipo de ações podem ser financiadas com recursos 

do PCJ para áreas, que ser afeito uma lista de ações que 

será encaminhado para os participantes  da reunião e 

outros atores que tenham relação com as áreas 

protegidas para que os mesmo possam encaminhar 

proposta de ações  que serão apresentadas na reunião de 

24/04/2020 e deixou em aberto para participações de 

outros membros da CT-EA caso haja interesse. A Sra. 

Maria Luiza Palmieri, representante do Horto Florestal, 

expos que as ações de educação ambiental proposta e 

aprovadas no Plano de Bacias são muitas há muito 

trabalho a ser desenvolvido é necessário começar a se 

organizar para conseguir da conta das demandas. 8.1 

Jovens vem pro PCJ: Sr. Fernando Grion reforçou a 

proposta de oportunizar a participação dos jovens na 

CT-EA e propôs que se houver ações desenvolvidas por 

jovens que possam ser apresentada a CT-EA para que 

sejam realizadas nas reuniões, consultou sobre a 

produtividade do formato de reunião que está sendo 

utilizado e se pode ser mantido esta linha de trabalho. 

 

8. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Sr. 

Fernando Grion agradeceu a presença de todos e foi 

dada por encerrada a reunião. 

 

 

 

Ana Lúcia Floriano Rosa Vieira  

Coordenadora da CT-EA 

 

 

Fernando César Grion  

Coordenador-adjunto da CT-EA 

 

 

Maria Karolina da Silva Tamberlini  

Secretária da CT-EA 

 

 

                          


